

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS  
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VII.

15 MARS 1908

No. 6

SOMMAIRE—Le plan maçonnique—Le R. P. Dagondeau—Bénédiction d'un drapeau polonais—Au Cercle Catholique de Wintipeg—Droits et devoirs en matière d'éducation—Au Cercle LaVérandrye—Comment on répond à la persécution—Mémoire de LaVérandrye: Le Fort St Charles—A Saint-Laurent—Dictionnaire des familles canadiennes—Autrefois—La blague—Lettre d'un colonisateur de l'Ouest—Changements ecclésiastiques.

## LE PLAN MACONNIQUE.

### L'INSTRUCTION OBLIGATOIRE.

Il est étrange de voir comment un peu partout, la franc-maçonnerie poursuit son plan de déchristianisation des peuples par la laïcisation de l'instruction des enfants du peuple.

Toujours et partout, la franc-maçonnerie s'est fixé trois étapes et va de l'une à l'autre sans jamais s'arrêter.

Tout d'abord, elle réclame l'obligation de l'instruction. Une fois ce point obtenu, elle réclame la gratuité (!) et enfin triomphante, elle déclare elle-même la laïcité qu'elle décore du titre mensonger de neutralité.

Aussi est-ce en vain que ceux qui, même au milieu de nous, travaillent pour obtenir l'école obligatoire, essaient de se cacher en arrière d'un prétendu amour du peuple. Ils sont en trop mauvaise compagnie pour qu'on puisse leur attribuer des intentions honnêtes et philanthropiques.

D'excuses, ils ne peuvent en avoir, car mieux que personne et plus attentivement qu'aucun, puisqu'ils font une spécialité de la chose, ils savent ce qui se fait ailleurs.

Ils savent qu'à Montréal, une certaine loge "L'émancipation" à la tête de laquelle se trouve un médecin que ses confrères en maçonnerie appellent vénérable, mène hardiment la lutte contre l'école catholique.

Ils savent qu'un certain Godefroy Langlois, directeur du journal Le Canada, député du catholique quartier St-Louis de Montréal, et non encore lavé de l'accusation de maçonnerie portée contre lui